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 5月15日，上海市教委新闻办发布通知，明确指出上海培训机构可于5月18日
起分批恢复线下培训业务， 这让上海吉祥足球运动俱乐部总顾问孙吉心里的石
头终于落了地。自1月22日开始放假至今，俱乐部一直都是紧缩银根的状态，而随
着一系列防控工作通过检查，拿到信息公示二维码的俱乐部终于在5月25日迎来
了复训的第一批球员，也让孙吉看到了新的希望和曙光。

本版撰稿 本报记者 薛思佳

“停滞”，孙吉用两个字来形容
自己过去四个月的工作状态。面对
突如其来的疫情，各行各业都陷入
了前所未有的困境，以线下体育培
训为主的上海吉祥足球运动俱乐
部同样也不例外，“这应该是我退
役至今在家时间最长的一次，从另
一个角度来说增加了和孩子在一
起的时间。”

如果没有疫情的影响，寒假过后
小球员们就会陆续归队，投入正常的
训练和比赛，而每周在俱乐部的受训
人次在3500人次左右，惠及到30多所
浦东新区的中小学校，但这一切都随
着疫情的到来而被迫按下了暂停键，
“我们其实自己内部做了一个充分的
评估，做好了六个月停训的准备，但
实际上比我们预期地要更快一些，包
括三林体育中心、体育局、足协方方
面面都很关心。”

线下停训是现实中的无奈，但孙
吉和教练想办法把足球课堂搬到了
线上，通过视频的方式给予一些精英
球员指点和示范，“我们要求精英队
队员在家要保持训练，包括坚持一些
核心力量训练。有条件的话，在家借
助跑步机进行体能训练。另外一方面
就是要求他们看一些比赛，针对自己
的位置，观察职业球员在球场上的判
断、选择和跑位。”

据孙吉透露，有一位名叫潘帅的
小球员，疫情期间每天都在家保持一
定的训练量，并且拍摄一些小视频上

传抖音，收获了3.9万的粉丝，已然成
为了“小网红”，“其实孩子们在家憋的
时间长了，也很想出来踢球，经常会通
过微信跟教练进行请教。对他们来说，
这段时间也是一个沉淀下来的机会，
精进自己的技术。”
对于孙吉来说，这四个月的时间

的确难熬，但也并非一无所获，在以往
快速的节奏生活中，他很少有机会像
现在这样沉下心来思考一些事情，“疫
情这段期间，我们内部也是提出了要
求，要理清头绪、加强管理、修炼内功，
把所有的思路理清楚，知道自己哪些
地方存在漏洞和不足，要及时把这些
东西进行完善和弥补。我相信等疫情
过去之后，我们更有实力去迎接新的
挑战。”

俱乐部的财务状况，是疫情期间
孙吉最为担心的一点。没有训练就代
表着没有收入，这对于拥有40多名全
职员工和教练的俱乐部来说，面临着
的是财务负增长的境地，“压力确实是
存在的，但让我很感动的是，有两个老
教练打电话跟我说他们可以不要工
资，跟俱乐部一起共渡难关，包括一些
员工自发地到办公室整理资料，真的
很有人情味。”孙吉说道，“我觉得通
过平时的合作和交流，这些教练已经
把俱乐部当成自己的家。按照我的性
格，以后有机会一定要补偿给他们。”

据孙吉透露，目前俱乐部按照实
际的财务情况，只能给到部分员工和
教练基本工资，但他相信随着疫情逐
渐得到控制，各行各业陆续复工复产，
俱乐部能够迎来新的发展契机，“我相
信这段时间以后，大家会更加珍惜这
份工作，会更加有动力为俱乐部创造
更多的价值，获得比原来更多的收入，
届时会适当地把收益返还给这些教练
和员工，这是我很想做的一件事。”

按照孙吉的设想，随着线下培训
陆续恢复正常，他相信在9月1日，即下
学期开学之际，俱乐部的业务能够基

本恢复到疫情之前的状况，“我们现在
所有训练计划的前提是安全第一，所
有的防疫措施都通过了相关部门的检
查。”据了解，俱乐部在安全复训方面
一共提出了六点要求，其中包括所有
教练都必须出示绿色随申码、所有训
练人员进入场地前都必须接受测温登
记、所有教练员和球员在训练前后都
必须戴好口罩、细化队员进出流程、避
免无关人员进入球场、合理安排课间
休息等。
因为五位外籍教练暂时无法返回

国内，所以孙吉最近也暂时担任起了
教练，相比于在办公室处理相关文件，
他显然更喜欢在球场上和孩子们一块
玩耍，“有几个小朋友体型还是有些发
福的，我们也是通过两周的恢复性训
练帮助他们调整一下状态。”在训练场
边，不少家长经常会隔着铁丝网观看
孩子们的表现，而在孙吉看来，家长的
支持是青训机构必不可少，甚至是不
可或缺的重要环节，“家长其实是很现
实的，这一点我们非常理解的，因为这
个很正常，我们自己也是家长，肯定是
要为小孩考虑，更多情况都是走一步、
看一步。我觉得相对而言最难的还是
和学校的融合，包括最近两会热点话
题也是体教融合，我觉得双方都可以
发挥各自的优势，来帮助家长解决后
顾之忧，让他们放心。”

“大家好，我是孙吉。 第一次直播感觉还

有点紧张。 ”5月31日，作为上海吉祥足球运动

俱乐部总顾问的孙吉空降 “东体商城” 直播

间，为青少年们带来超实惠的足球运动课程。

短短的10分钟时间，孙吉却已经是满头大汗，

“这个比踢球紧张多了。 ”

作为2020年全国线上亲子运动会 （上海

站）“庆六一” 上海市少儿体育线上开放活动

日之一， 孙吉为爱踢球的青少年带来了专属

的儿童节礼物， 提供了五折优惠的20节足球

课程，共150个名额，一经发售，即引发了众多

家长的抢购。据悉，上海吉祥足球运动俱乐部

培训地点除了三林体育中心之外， 还有紧挨

着上海上港足球俱乐部基地的世纪公园足球

场以及陆家嘴空中球场，“现在青少年足球培

训市场竞争很激烈， 我们除了提供日常的系

统训练之外， 还给孩子们提供了具有针对性

的一年训练计划。包括寒、暑假的冬、夏令营，

我们是国内唯一提供包机前往海南三亚进行

集训的俱乐部，也有去到欧洲，由前西班牙国

家队主教练博斯克进行一些培训， 未来我们

也会增加一些国家提供家长和孩子选择。 ”

在孙吉看来， 青少年足球培训机构的竞

争就宛如一场比武大会， 百花齐放， 分门别

类，最终比的还是成绩，“存在即合理，每家机

构都有各自的特点和优势。 我觉得最后就是

像比武大会一样，看谁的武功更高一筹，另外

一点就是说对孩子要负责，要有规划，只有这

样才能够健康、有序、持续地发展下去。 ”

据孙吉透露，自上海吉祥足球运动俱乐

部创办至今， 先后与30多家中小学合作，共

开设足球课程8000余节，覆盖青少年人群达

到10万人次 ，已经向国少男 、女队先后输送

了五名球员，多名球员入选上海市各级精英

队 ， 向上海上港足球俱乐部输送了11名队

员， 并且帮助浦东新区在2018年市运会U11

男足比赛中收获亚军的好成绩 ，“我自己本

身就是职业运动员出身，所以对培养孩子还

是有一定的优势，但是也有薄弱的环节。 从

一个俱乐部管理层的角度来说，我们在商业

化运作上是远远不够的，因为现在我们的精

力都放在专业化，市场化运作势必会受到一

定的影响，这是很现实的。 ”

在孙吉看来，专业化和市场化并非“鱼和

熊掌，不可兼得”，而是讲究先来后到，“我们

必须要把孩子培养出来， 最好是站上中超甚

至是欧洲联赛的平台，先证明自己，证明我们

的付出是有回报的， 这样的话俱乐部更加有

说服力。 哪怕有的孩子将来没有走上职业的

道路，去到校园足球发展，未来做一些与体育

产业相关的工作，我觉得把这条路打通了，理

顺了，自然会产生影响力和商业价值。 ”

员工自愿减薪，更多收益回报他们
疫期有更多时间修内功
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专业化和市场化并非鱼和熊掌，

不可兼得，而是讲究先来后到，把路
打通了、理顺了，自然会产生影响力
和商业价值。 ”

“
复工后孙吉的俱乐部有更多契机———

本版摄影 本报记者 陈嘉明

直播比踢球还紧张


